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嘉兴热浸锌企业迎来整改集中检查嘉兴热浸锌企业迎来整改集中检查

我阿德今天跟大伙讲讲打疫苗

的事情，虽然现在大部分的家长都有

给孩子打疫苗的意识，不过，我们也

从嘉兴疾控中心了解到，依然有小部

分家长对孩子的疫苗麻痹大意。

说到疫苗，有的家长不以为然，

认为免费的疫苗就去打一打，花钱

的疫苗就是骗人的。实际上，我们

嘉兴每年为 0 到 6 岁的儿童接种国

家免疫规划疫苗大约126万剂次，对

保障儿童健康安全是起到了非常重

要的作用。以麻疹为例，嘉兴目前

的麻疹发病率已经降到了历史最低

水平，年发病率只有十万分之一。

按照要求，每年的春秋两季，卫生部

门都要对托幼机构、小学的新生开

展预防接种证查验。家里有儿童的

家长要留心了，看看自家的孩子是

不是完成了所有疫苗的接种，没完

成的要抓紧去补种疫苗，不然会影

响孩子入学。

据秀洲区疾控中心传染病防治

科科长周建红介绍，目前随着流动

人口增多，新居民的孩子漏种疫苗

的现象也时有发生。“其实我们最大

的精力还是放在新居民儿童上面，

对他们进行查漏补种之类的。花的

精力有可能比我们本地的孩子还要

多，因为他们的电话号码经常性会

更换，所以比较容易漏种。”周科长

说道。实际上，我们嘉兴从 2009 年

开始，在接种疫苗的工作上，对新居

民儿童都是实行属地化管理的，新

居民家长完全不用担心自己的孩子

要多花钱，所有的疫苗接种项目，该

免费的都免掉了。周科长还提到，

孩子刚出生时，家长们对待疫苗接

种都是很认真的，但是随着年龄增

长，到了五六岁，接种疫苗的时间间

隔长，有的家长就粗心大意，忘了这

回事，在这里也要提醒一下各位家

长，特别是 3 到 6 周岁的孩子家长，

千万不要麻痹大意，忘了打疫苗，耽

误的可是孩子的健康，千万疏忽不

得。

阿德讲：在这里我也要提醒各

位家长，特别是下半年要进小学的

家长们，按照规定 0 到 6 岁的儿童要

接种 22 剂次疫苗，孩子的接种证上

面的入学验证页上是不是盖了“已

全程接种一类疫苗”印章了？如果

盖章了，说明您已经完成了入学规

定了，如果没完成的得抓紧时间去

补种了，不然可就要耽误孩子上学

了。即使不是学龄儿童，家长们也

要把接种疫苗的工作重视起来，毕

竟这个事情关系到孩子的健康成

长，不能粗心大意。

规范接种疫苗 家长不可大意

嘉兴出入境传染病检出同比增长45%
多为境外人员病毒性肝炎

严茂根 王欢/文

日前，嘉兴全市的热浸锌企业负责人来到海

盐参观学习。据了解，本月中旬，嘉兴市环保部门

将开展全市热浸锌行业的集中整治，达不到环保

标准的企业将被依法处罚。

什么是热浸锌行业？说得通俗点，其实就是

金属防腐蚀的行业。这个行业在嘉兴地区的发展

规模不大，全嘉兴的热浸锌企业还不到20家。然

而，由于其生产工艺的特性，生产过程会产生废

水、废气、废渣以及噪音、扬尘，可谓各种污染物一

个不少。而且嘉兴的热浸锌企业大多位于乡村，

低、小、散，环保治理设施跟不上，污染问题非常严

重。

去年年底，嘉兴市环境监察支队召开了全市

热浸锌行业座谈会，督促热浸锌行业提升整体环

保水平，并要求全市所有热浸锌企业 5 个月内完

成整改。经过整改，现在广大企业主都在环保治

理上加大了投入。海盐的兴欣标准件热处理有

限公司是这次热浸锌企业参观学习的对象。据

了解，该公司以前在废气吸收上做得并不出色，

去年以来，企业先后投入 500 多万元添置相关设

备，将原来开放式生产变为封闭式生产，废气吸

收能力大大提高，产品品质也有所提升。“整改

以后污染排放明显变少，工人的工作环境也改善

了。虽然花了大量资金，但节约了成本、提高了

品质，基本上三四年也就回本了。”该公司的姜

经理告诉我们。

加大资金投入的同时，一些公司也走上了抱

团取暖、集群发展的道路。巨鑫公司是由原先南

湖区 6 家热浸锌公司合并重组后的新公司，合并

前的 6 家公司散落在南湖区各个村落，没有专业

的环保设施，后来经6家公司负责人讨论，决定整

合力量将企业合并重组。重组后，企业加大了环

保方面投入。目前，巨鑫公司也已是热浸锌行业

整治标杆企业。

在这次热浸锌行业整改升级过程中，嘉兴市

环保联合会发挥了重要作用。“我们会同环保部门

到每家企业去检查，既监督企业是不是遵纪守法，

也监督环保部门有没有依法行政。”嘉兴环保联合

会副会长万加华表示，他对这些企业的整改情况

还是比较满意的。

小新说：无论是五水共治还是剿灭劣五类水，

“治”确实很关键，但毕竟已经是“后招”了。如何

在源头上提升企业生产工艺，减少污染排放，这才

是重点。

2017 年前 4 个月，经嘉兴检验检疫局保健

中心健康体检出入境人员共 313 人：其中健康体

检境外人员 201 人，占 64.22%，境内人员 112

人，占 35.78%。受理的体检对象中，以出入境劳

务人员和留学生为主，占 85.4%，商务人员、旅行

探亲等其他人员占 14.6%。共检出传染病 16

例，同比增长 45%，其中 3 月份单月检出 9 例，创

历史新高。

嘉兴检疫局保健中心相关负责人表示，根据

前 4 个月的统计数据分析，出入境健康体检的对

象中，境外人员占了近 2/3，出入境类型以劳务人

员和留学生为主；通过对传染病检出的病例和人

群分析可以看出，检出人群以境外人员居多，检出

传染病病例以病毒性肝炎为主。因此，就目前而

言境外人员为重点监测人群，病毒性肝炎为重点

监测传染病。

“我们将不断优化服务流程，始终以最好的工

作状态，用心服务每一位出入境人员。”该负责人

表示。“同时通过注重多部门联动，发挥技术支撑

作用；注重检测方法联合运用，提高诊断检测质

量；注重检测方法联合运用，提高诊断检测质量；

注重关键监测人群，增加传染病发现率等途径，有

效提升传染病检出率，助力国门安全，维护健康环

境。”


